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調研組組長、香港第七屆立法會議員、中國
文聯香港會員總會會長、香港中華文化促進中心
副主席馬逢國分享了此次調研的心得體會。他
說，通過此行，大家對廣東各項事業發展有了更
加全面深入的了解，普遍感受到廣東推動高質量
發展呈現出蓬勃活力，由衷感到新征程上粵港兩
地加強交流合作具有廣闊前景，將積極帶頭推動
香港各界參與大灣區建設，加快把調研成果轉化
為兩地互利合作的務實成效，共同講好粵港合作
故事、大灣區故事，更好助力廣東高質量發展，
推動香港加快融入國家發展大局。

鄭雁雄：齊心協力打造灣區壯麗圖景
香港中聯辦主任鄭雁雄在講話中指出，長期

以來，香港與廣東發展緊密相連、雙方合作基礎
扎實。習近平總書記視察廣東重要講話、重要指
示精神，賦予粵港澳大灣區新使命、新動力，為
香港更好參與大灣區建設、更好融入國家發展大
局提供了新機遇、新動能。希望香港特別行政區
全國人大代表深入學習借鑒廣東的先進經驗和有
效做法，把這次調研成果轉化好運用好，向香港
社會宣傳好，為深化兩地交流合作、推進中國式
現代化建設貢獻智慧和力量。中央政府駐香港聯

絡辦將全面準確貫徹 「一國兩制」 方針，全力支
持特區政府實施粵港澳大灣區發展規劃綱要，全
力支持港粵交流合作，齊心協力打造 「風光無
限」 的大灣區壯麗圖景。

投身灣區建設打造世界級城市群
黃坤明說，4月10日至13日，習近平總書記親

臨廣東視察，寄望廣東在推進中國式現代化建設
中走在前列，賦予粵港澳大灣區新發展格局的戰
略支點、高質量發展的示範地、中國式現代化的
引領地這一新的戰略定位，為我們推進中國式現
代化的廣東實踐、攜手港澳深入推進大灣區建設
指明了前進方向、提供了根本遵循。廣東堅決貫
徹落實習近平總書記視察廣東重要講話、重要指
示精神，始終牢記服務港澳初心，把大灣區建設
作為深化改革開放的大機遇、大文章抓緊做實，
舉全省之力辦好這件大事。當前，粵港澳大灣區
發展前途光明，粵港交流合作潛力巨大，希望各
位代表帶頭堅定不移貫徹 「一國兩制」 方針，踴
躍投身大灣區建設，身體力行推動粵港開展更深
層次、更寬領域合作，深入了解、積極反映香港
同胞對大灣區建設的新期待，提出更多具有建設
性、實操性的意見建議，推動香港各界加強與廣
東在科技產業、人才交流、教育醫療、金融服務
等領域務實合作，不斷增進民生福祉、促進民心
相通，合力推動粵港澳三地高質量發展，攜手打
造國際一流灣區和世界級城市群。

這是本屆香港特別行政區全國人大代表在任
期內第一次到內地開展專題調研，共有30名代表
參加。在粵期間，調研組先後走進湛江、茂名、
江門、肇慶等地，深入港口碼頭、產業基地、科
技園區、文化場所等，詳細了解廣東在推進粵港
澳大灣區建設以及推動鄉村振興、綠色發展、製
造強省、海洋牧場、民主法治等方面的情況。

6月8日，中共中
央政治局委員、廣東
省委書記黃坤明在廣
州會見了來粵開展專
題調研的香港特別行
政區第十四屆全國人

大代表一行。中央政府駐香港聯絡辦主任
鄭雁雄參加會見。黃坤明在會見中表示，
廣東將始終牢記服務港澳初心，把大灣區
建設作為深化改革開放的大機遇、大文章
抓緊做實，舉全省之力辦好這件大事。希
望各位代表帶頭堅定不移貫徹 「一國兩
制」 方針，踴躍投身大灣區建設，身體力
行推動粵港開展更深層次、更寬領域合
作。

黃坤明：舉全省之力建設大灣區
會見港區人大代表 冀推動粵港深層次合作

大公報記者 黃寶儀、帥誠廣州報道

責任編輯：郭奕怡 美術編輯：劉子康

【大公報訊】記者毛麗娟、實習記者孫佳藝深圳報
道：6月7日到11日，第十九屆中國（深圳）國際文化產
業博覽交易會（以下簡稱 「文博會」 ）在深圳舉行。

記者走訪展館發現，VR智能觀影眼鏡、3D交互遊
戲、數字人等文化產品和服務吸引無數目光。隨着大數
據、雲計算、人工智能、物聯網、4K/8K等新一代數字
技術在文化領域的應用日益普遍，將歷史文化資源更高
質量地轉化成為可能。

「滿足和自豪驅動我，困頓與迷茫磨練我。人生的
意義在於懷揣夢想，改變現狀。」 在文博會廣東館，梁
啟超的 「一生之答」 吸引許多觀眾駐足。透過大屏幕，
觀眾可選擇與少年、青年、中年、老年 「梁啟超」 對
話，與其探討 「人生的意義」 。記者看到，廣東館的數
字人交互遊戲鮮活生動，通過數字技術，真人用戶與虛
擬人可 「面對面」 地交流。當工作人員穿上全身動作捕
捉裝備，搭配虛擬直播系統，在互動區與參觀者熱情打
招呼，屏幕中的數字人即可同步動作，畫面實時輸出，
實現真人與數字人之間的虛實交互。

在文博會浙江館，不用長途跋涉也能看到書籍裏描
繪的江南風景，花鳥魚蟲活靈活現，彷彿要破屏而出，

原本遙遠的美景通過數字畫卷就可以沉浸式體驗到。大
屏幕前參觀者絡繹不絕，觀眾沉浸在美景中享受科技帶
來的視覺盛宴。

浙江奧恩科技有限公司負責人介紹， 「我們利用元
宇宙技術，突破時空局限，將技術與藝術融為一體，讓
博物館古圖活起來。用年輕人喜歡的方式去講述中華文
化故事，讓他們 『一鍵入畫』 ，身臨其境感受古人的清
雅生活，並可以自動生成在畫中的視頻或者照片，分享
朋友圈。」

文博會對話AI梁啟超探討人生

【大公報訊】記者毛麗娟深圳報
道：6月8日，文化強國建設高峰論壇建
設人文灣區分論壇在深圳國際會展中心
開幕。來自港澳台、內地的文化領域政
府部門人士、高校智庫學者、企業機構
代表、學生代表，圍繞大灣區文化融合
和促進文明互鑒展開討論，共同為構建
新發展格局，實現粵港澳大灣區高質量
發展，建設人文灣區建言獻策。

論壇由中央宣傳部港澳台新聞局主
辦，廣東省委宣傳部、國務院港澳辦宣
傳司、香港中聯辦宣文部、澳門中聯辦
宣文部協辦，中山大學、深圳市委宣傳
部、深圳廣播電影電視集團承辦。

香港藝術發展局文委會顧問、香港
作家聯會會長、中國作家協會香港會員
分會會長、《明報月刊》總編輯兼總經
理潘耀明表示，粵港澳大灣區發展規劃

是以經濟為發端，而文化是一個國家的
軟實力，文學是文化的精華，正如魯迅
先生所說，文化是國民精神所發的光，
同時也引導國民精神的前途，所以 「文
化大灣區的建設」 是具有劃時代的意義
的事。他還表示，相信這次建設人文灣
區論壇，將有利於香港融合在大灣區文
化的廣闊港灣，加強香港作為大灣區文
化港口地位和文化橋樑的交流作用，使
這顆具有豐富中西文化的東方之珠更加
璀璨明艷。

第十四屆全國政協委員、文化文史
和學習委員會副主任、澳門基金會行政
委員會主席吳志良表示，高度認識粵港
澳大灣區戰略和 「一國兩制」 政策對構
建人文灣區的重要性，對發揮好港澳的
特殊地位和特殊優勢會有事半功倍的效
果。

發揮港橋樑作用
助建人文灣區
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▲香港中聯辦主任鄭雁雄參加交流會，仔細聆
聽港區全國人大代表意見建議。

大公報記者帥誠攝

▲香港特別行政區第十四屆全國人大代表赴廣東省專
題調研交流會現場。 大公報記者帥誠攝

灣區動力

在8日舉行的港區全國人大代表
赴廣東省專題調研交流會上，廣東

省委常委、常務副省長張虎向港區全國人大代表們介
紹了廣東深化粵港合作、深入推進粵港澳大灣區建設
的情況。在聽取了港區人大代表此次赴粵調研後反饋
的意見和建議後，張虎又表示，廣東相關部門將認真
梳理研究，切實採取有效措施，吸納好、落實好，進
一步推動粵港合作和灣區融合。

張虎表示，自粵港澳大灣區建設啟動以來，粵港
合作機制不斷完善；大灣區國際科技創新中心建設加
快推進；內外聯通便捷高效的基礎設施體系更加完
善；大灣區規則銜接機制對接持續深化，營商環境持
續優化；宜居宜業宜遊優質生活圈加快形成，港澳居
民來粵創新創業就業更加便利，成果喜人。

其中，大灣區國際科技創新中心建設加快推進，
鵬城、廣州兩個國家實驗室揭牌運作，組建20家粵港
澳聯合實驗室，匯聚港澳科研人員超過百名；東莞中
國散裂中子源面向港澳共同開放，支持7家港澳高校
完成40多項的實驗課題等。

張虎還透露，2018年以來，廣東省政府承辦的
500餘件全國人大代表建議中，大約有200件為香港代
表團提出的，佔比近40%。 「這些建議對於促進大灣
區基礎設施互聯互通，推動粵港澳職業資格互認，灣
區社保通政策落地，爭取一些突破性創新政策在大灣
區先行先試等，都起到了很好的作用。」 他說。

張虎還向港區全國人大代表介紹了廣東省接下來
的工作安排。在促進港澳更好融入國家發展大局方
面，廣東將積極對接香港北部都會區發展策略，依託
橫琴前海南沙等重大合作平台，促進與港澳深度融合
發展。在民生方面，廣東將深入研究粵港澳三地規則
銜接機制對接的實現形式，推動就業、教育、醫療、
社保等領域合作不斷取得新進展，推動 「1+12+n」
港澳青年創新創業基地高質量發展，實施好大灣區青
年就業計劃，為港澳青年成才成長創造更多機會。

大公報記者黃寶儀、帥誠

粵為港澳青年成才創造機會
港區全國人大代表

建言
立法會議員馬逢國：

粵西地區條件優越，獨特的
地理位置、海洋資源、海岸
線，可以發展旅遊產業；地
區的歷史和文化內涵也很深
厚，隨着交通進一步發展完
善，粵西地區發展還有很廣
闊的空間，未來在規劃布局
時應堅持環保理念，實現可
持續發展，做到經濟發展和
生態環境的平衡。

香港島各界聯合會會長
蔡毅：

建議特區政府在做北部都會
區規劃時，考慮加強與粵西
地區的合作，讓內地包括漁
農業及環保等領域的企業來
北部都會區設區域總部，並
共同成立粵港碳匯交易所
等。

香港島各界聯合會常務理事長
兼秘書長朱立威：

廣東已經推出了多條文化遺
產遊徑，但是因為之前的疫
情原因，還未有把香港、澳
門加在一起，現在是最合適
的時機，應該加快推動，攜
手加強對大灣區 「一程多
途」特色文化旅遊的規劃及
合作。

南海航空貨運（香港）有限公司
董事長徐莉：

江門市江海基層立法聯繫點
不僅是全過程參與立法的重
要陣地，也是發揮人大代表
作用的重要平台，同時還是
講好民主法治故事的重要窗
口。作為港區人大代表，我
們可以借鑒聯繫點的運作模
式，宣傳好基本法，講解好
國家和特區政府的政策，向
中央傳遞好市民心聲，從而
讓立法施政更符合市民實際
需要。

大公報記者
黃寶儀、帥誠整理
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僑胞故事感人 代表倡建香港回歸紀念館
港區全國人大代表赴廣東省

專題調研交流會8日上午在廣州
舉行。港區人大代表們紛紛就香港與粵西地區合
作提出意見建議，其中不少人提到，江門的中國
僑都華僑華人博物館展覽非常感人，是值得向港
青推薦的愛國主義教育基地。還有代表認為香港
應該盡快建立香港回歸祖國紀念館，向香港青年
宣傳好 「一國兩制」 基本國策及中國改革開放的
偉大成就。

調研組組長、立法會議員馬逢國在總結時表

示，代表們普遍認為此次調研主題鮮明、收穫豐
富，將會整理形成詳細文字報告，提供給全國人
大及各級人大作為參考。記者了解到，代表們的
意見建議主要集中在香港與粵西地區的漁農業、
文旅、科創、環保等領域的合作。

「十四五」 規劃綱要明確提出，支持香港發
展中外文化藝術交流中心。香港島各界聯合會會
長蔡毅建議江門和香港加強合作，多組織香港年
輕人前來參觀，同時也建議在香港盡快建立香港
回歸祖國紀念館。 大公報記者黃寶儀、帥誠

愛國教育

創新創業


